
Братск
Голодовка сотрудников муниципального пассажирского автотранспортно-
го предприятия Братска завершилась после встречи с представителями 
правительства Иркутской области. Об этом сообщил заместитель министра 
жилищной политики, энергетики и транспорта Андрей Никитин. Голодовку 
работники МП АТП решили объявить после того, как у них с местными вла-
стями разошлись мнения о том, что необходимо предпринять для вывода 
предприятия из сложной экономической ситуации. Профсоюз и коллектив 
требовали сменить директора – вернуть на это место прежнего руководи-
теля Николая Костоглодова.
– Перед разговором с трудовым коллективом представители правитель-
ства региона внимательно изучили вопрос и посмотрели все документы, 
касающиеся реорганизации МП АТП города Братска. На сегодня все 
необходимые для реорганизации процедуры уже проведены, документы 
находятся на регистрации в инспекции Федеральной налоговой службы 
по Центральному округу города Братска. Предполагаю, что уже в мае 
процесс реорганизации завершится, и в Братске будут работать два 
автотранспортных предприятия, в одном из которых директором станет 
Николай Костоглодов, – сообщил Андрей Никитин.

Юрий Юдин

Усольский район
В селе Сосновка по программе «Устойчивое развитие села» в ближай-
шее время начнется строительство хоккейного корта. Как пояснил мэр 
Усольского района Виталий Матюха, проект утвержден министерством 
сельского хозяйства региона. На его строительство предусмотрено 
5,5 млн рублей из федерального, областного и местного бюджетов. 
Спортивный объект будет включать теплую раздевалку, кабинеты для 
работы тренерского состава и игровую коробку. В населенном пункте 
в настоящее время проживают более 2 тыс. человек. В Сосновке рабо-
тают средняя школа, детский сад и одно из подразделений СХОАО 
«Белореченское». 

Анна Виговская

ЧУнский район
В поселке Веселый провели капитальный ремонт местного Центра досуга. 
Как сообщила глава Веселовского муниципального образования Анна 
Бухарина, зданию более 60 лет, и отремонтировано оно впервые. Строители 
привели в порядок крышу, стены, сцену. Все работы произведены на сред-
ства проекта «Народные инициативы». Кроме того, Веселовский Центр 
досуга вошел в областную программу «100 модельных домов культуры 
– Приангарью», получив грант в 1 млн рублей. На эти средства для учреж-
дения культуры была закуплена музыкальная аппаратура и приобретены 
костюмы для местного ансамбля.

Людмила Шагунова

Черемхово
Музей военной техники под открытым небом появится в Черемхово в 
2016 году после реконструкции сквера около дворца культуры «Горняк». 
Помимо пяти боевых машин здесь будет установлен памятник легендар-
ному советскому военачальнику, командующему Воздушно-десантными 
войсками Василию Маргелову.
Как сообщает пресс-служба администрации города, в конце прошлого 
года в Черемхово доставили самоходную артиллерийскую установку 
«Акация», БТР-60, установку «ГРАД» на базе ЗИЛ-131, минометную 
установку и пушку-гаубицу. Работы по обустройству музея военной тех-
ники начнутся с наступлением тепла. Проектом предусмотрено создание 
зеленой зоны и зоны отдыха с сохранением действующего фонтана 
«Бабочка». Обустройство музея будет производиться за счет средств 
проекта «Народные инициативы».

Юрий Юдин
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Дома-призраки в Усть-Куте 
породила система 

Репортаж из хомутовской 
пожарной части 

Хоккеистам «Байкал-Энергии» 
вручили серебряные медали 

новоСти РЕгионА

анонс

38-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области 
состоится 18 мая 2016 года в зале заседаний на 5-м этаже по 
адресу: Иркутск, ул. Ленина, 1а. Начало в 10.00. Прямая трансляция 
сессии – на сайте Законодательного Собрания Иркутской области 
www.irzs.ru.

праздник

В столице Приангарья у 
Дворца спорта «Труд» на 
торжественный митинг собрались 
порядка 1,5 тыс. человек – 
представители исполнительной и 
законодательной ветвей власти 
региона, политических партий, 
общественных организаций, 
трудовых коллективов, 
профсоюзных объединений. 
Акция профсоюзов, посвященная 
Дню солидарности трудящихся, 
прошла под девизом «Нет – росту 
налогов и цен! Да – росту зарплат 
и пенсий!».

Губернатор Сергей Левченко, выступая на 
митинге, напомнил, что 1 Мая – это праздник 
тех, кто работает на полях, заводах и фабриках, 
в различных учреждениях и получает за это 
заработную плату. Также это праздник тех, кто 
хочет объединить усилия и солидарно высту-
пить за улучшение качества жизни населения. 

– К сожалению, цели владельцев заводов и 
фабрик не всегда совпадают с интересами тру-
дящихся. Очень непросто сегодня бороться за 
повышение зарплат и пенсий, но нужно наде-
яться, что у нас это, в конечном итоге, все равно 
получится. Нужно бороться, не жалея себя. 
Если мы вместе, в едином строю, будем высту-
пать за повышение уровня жизни, мы обяза-
тельно победим, – заявил Сергей Левченко.

Сергей Брилка, председатель Законодатель-
ного Собрания, в своем поздравлении отметил, 
что трудовой народ всегда встречает Первомай 
на подъеме и с большим вдохновением:

– Трудящиеся Иркутской области созда-
ли мощнейший экономический потенциал и 
сегодня продолжают его наращивать. Приан-

гарье заслуживает передовых мест в эконо-
мическом рейтинге субъектов РФ. Наши дети 
достойны хороших школ, детских садов, воз-
можности развиваться и счастливой жизни. 
Но пока у нас, к сожалению, есть трудности, 
которые необходимо преодолевать. В бюджет-
ной сфере младший и технический персонал 
получает заработную плату на уровне мини-
мального размера оплаты труда, который ниже 
прожиточного минимума. Наша общая задача 
– найти пути решения этой проблемы. 

Председатель Иркутского областного проф- 
объединения Александр Оболкин, обращаясь 
к участникам митинга, подчеркнул, что 1 Мая 
– это не просто лирический праздник весны 
и труда:

– Для российского профсоюзного движе-
ния, отметившего свое 110-летие, Первомай 
был и остается Международным днем солидар-
ности и борьбы за социально-трудовые права 
работников и членов их семей. Для профсоюзов 
такое понятие, как борьба – не просто история 
и яркая метафора и не только дань уважения 

великой пролетарской традиции. В условиях 
кризиса борьба – это реальный инструмент 
защиты своих законных прав. 

Участники митинга приняли резолюцию, в 
рамках которой выступили против преодоле-
ния кризиса в экономике за счет человека труда 
и снижения уровня социально-трудовых прав 
работников, против сдерживания роста зар-
плат и либерализации рынка труда. В резолю-
ции также обозначены требования разработать 
программу мер по повышению качества жизни 
населения, ввести прогрессивное налогообло-
жение доходов, ликвидировать задолженность 
по зарплате и выплатить компенсации за ее 
задержку, обеспечить индексацию заработной 
платы не менее чем на уровень инфляции, 
ввести жесткий государственный контроль за 
повышением тарифов на коммунальные услу-
ги, усилить контроль за соблюдением трудового 
законодательства и т.д.

Выдвинутые в ходе коллективных действий 
требования будут направлены президенту РФ, 
председателю правительства РФ, в Государ-

ственную думу и Совет Федерации РФ, губер-
натору и председателю Законодательного 
Собрания Иркутской области, мэрам муници-
пальных образований. 

После митинга его участники дружной 
колонной, с флагами и транспарантами, про-
шествовали по улице Ленина к Вечному огню, 
где возложили цветы и гирлянды. Губернатор 
Иркутской области Сергей Левченко, поздрав-
ляя жителей региона с Первомаем, подчеркнул, 
как важна солидарность, и отметил, что только 
общими усилиями можно добиться изменения 
жизни к лучшему.  

– В этом году Первомай совпал с Пасхой. Я 
человек не религиозный, но к таким праздни-
кам отношусь с большим уважением, потому 
что это наша история. Отдавая дань традици-
ям, мы с внучкой Алиной в канун праздника 
красили луковой шелухой яйца, а 1 мая вместе 
пришли на митинг, – поделился с журналиста-
ми глава региона. 

Юлия УЛЫБинА

Жители Приангарья отметили Первомай

Иркутск стал 15-м городом, где агит-
поезд «Армия Победы» сделал остановку. 
Состав стартовал в Москве 20 апреля и при-
будет во Владивосток ко Дню Победы.

– С инициативой возрождения агитпо-
ездов выступил министр обороны России 
Сергей Шойгу, ее поддержал президент 
Владимир Путин. Акция призвана отдать 
дань героическому прошлому нашей стра-
ны, а также величию и мощи современной 
армии. Мы везем точную копию Знамени 
Победы, также в наших вагонах располо-
жены уникальные выставочные образцы, 
экспонаты Центрального музея Вооружен-
ных сил, которые еще ни разу не покидали 
территорию Москвы, – рассказал руко-
водитель акции, заместитель начальника 
Главного управления по работе с личным 
составом Вооруженных сил РФ, генерал-
майор Алексей Цыганков.

На перроне иркутского вокзала поезд 
«Армия Победы» встречали сотни людей 
всех возрастов. Мальчишки сразу же обсту-
пили платформы с военной техникой вре-
мен Великой Отечественной. Легендарная 
машина реактивной артиллерии «Катюша», 
противотанковая артиллерийская установка 
СУ-100, 37-мм автоматическая пушка образ-
ца 1939 года, 152-мм и 122-мм гаубицы образ-
ца 1937 и 1938 годов, 76-мм противотанковая 
пушка ЗИС-3 образца 1942 года – экспона-
тов для фотосъемки было предостаточно.

Также в состав эшелона включен сти-
лизованный медицинский вагон времен 
войны, в котором воссоздана обстановка 
военно-санитарного поезда, перевозившего 
раненых с фронта для излечения в тыловых 

госпиталях. Отдельная сцена предназначе-
на для выступлений различных творческих 
коллективов. Безусловно, самый долго-
жданный здесь – Академический ансамбль 
песни и пляски Российской Армии имени 
А.В. Александрова. Вышедший на сцену бес-
сменный солист 80-летний Василий Штефу-
ца сорвал шквал аплодисментов, исполнив 
песню «Калинка», ставшую визитной кар-
точкой ансамбля во всем мире.

Большой популярностью у посетителей 
пользовалась услуга по поиску пропавших 
родственников в годы войны. В агитпоезд 
уже поданы заявки на 130 человек, и в 10 
случаях стало известно, кто из солдат погиб 
и где захоронен.

– Хочу найти своего отца Якова Михай-
ловича, я была маленькая, когда он ушел на 
фронт. Папа пропал без вести в 1943-м, когда 
направлялся с ранением в госпиталь. Мне бы 
найти могилу, где он захоронен, – обраща-
ется к поисковикам Полина Спиридонова.

Военные заносят в анкету данные о про-
павшем. Важно учесть все нюансы, иначе 
найти будет непросто.

– Например, жене пришло извещение, 
что муж пропал без вести под Сталингра-
дом, – рассказывает военкор газеты «Крас-
ная Звезда» Александр Хвастов. – А на 
самом деле он захвачен в плен и до 1945 года 
находится в Германии, потом его перевозят 
в Нидерланды, и уже там пленный умирает 
от истощения. Он захоронен в братской 
могиле, и фамилия известна, но дело в том, 
что территорию Нидерландов освобождали 
американские войска, и все документы на 
пленных попали к ним. В 1970–1980-е годы 

их нам передали, но фамилия этого солдата 
была Челмодеев, американцы сделали свой 
перевод, и человек оказался под фамилией 
Цельмодей. И в голову никогда не придет, 
что это один и тот же человек, поэтому 
важна каждая мелочь, чтобы найти пропав-
шего солдата.

Тут же у поезда проходит запись на 
контрактную службу в армии. Иркутяне 
активны, записываются даже девушки. 
Настоящее столпотворение происходит и 
у киоска «Военторга», военная атрибутика 
расходится на ура.

Посмотреть на поезд «Армия Победы» 
пришли и наши ветераны. От имени участ-
ников Великой Отечественной войны агит-
бригаду поезда и посетителей приветство-
вал ветеран Василий Вешняков:

– На наше поколение выпало тяжелей-
шее испытание. Родина и главнокоманду-
ющий Иосиф Сталин призвали нас спасти 
столицу Советского Союза, и мы, сибиря-
ки, когда немцы находились под Москвой, 
дали им достойный отпор. И фашисты не 
выдержали и побежали. Они называли нас 
сибирскими дикарями, а мы отвечали – мы 
не дикари, а защитники своей Родины. 

Поблагодарили ветеранов и привет-
ствовали участников агитпоезда «Армия 
Победы» губернатор Сергей Левченко и 
председатель Заксобрания Сергей Брилка.  

– Поезд «Армия Победы» – это вели-
кое начинание, которое придумал министр 
бороны Сергей Шойгу. Я ему очень бла-
годарен, что он собрал такой коллектив, 
который едет по всей нашей стране и напо-
минает, какие у нас были славные победы, 
– отметил Сергей Левченко.

– Иркутяне внесли огромный вклад в 
Победу, свыше 200 тыс. жителей региона 

ушли на войну, мы гордимся ими. И сегод-
ня хочется сказать слова благодарности 
нашим ветеранам. И отдельное спасибо 
участникам поезда «Армия Победа», вы 
делаете огромный вклад в единение всей 
страны, – подчеркнул Сергей Брилка.

Впереди у поезда еще восемь остано-
вок, 8 мая он прибудет во Владивосток. 
Финалом же акции станет передача точ-
ной копии Знамени Победы жителям При-
морья.

иван МАМонтов 
Фото Алексея гоЛовЩиКовА

«Армия Победы»  
в гостях у иркутян
Уникальный поезд «Армия Победы», идущий по маршруту 
Москва – Владивосток, совершил остановку в Иркутске. Это 
копия агитационных поездов времен Великой Отечественной 
войны, в его составе 21 вагон и платформы с легендарной 
«Катюшей», артиллерийскими установками, представлено и 
современное вооружение. В пути агитпоезд дает концерты. 
Иркутян не оставило равнодушными выступление 
Академического ансамбля песни и пляски Российской Армии 
имени А.В. Александрова.

Фоторепортаж на сайте ogirk.ru

На перроне иркутского вокзала поезд «Армия Побе-
ды» встречали сотни людей всех возрастов. Маль-
чишки сразу же обступили платформы с военной тех-
никой времен Великой Отечественной.
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Сборная Иркутской 

области завоевала 

пять серебряных 

медалей в полуфинале 

Национального 

чемпионата «Молодые 

профессионалы» 

(WorldSkills Russia) в 

Сибирском федеральном 

округе. Впереди – 

финальные состязания. 

Перед поездкой в 

столицу с участниками 

соревнований встретился 

губернатор Сергей 

Левченко. Глава региона 

детально обсудил 

выступление команды в 

Красноярске и пожелал ей 

дальнейших успехов. 

В начале встречи Сергей Левчен-
ко поздравил полуфиналистов с такой 
важной победой:

– Пять серебряных медалей – это 
уже неплохо, но, я уверен, главные 
успехи у вас еще впереди. Хочу, чтобы 
вы поделились своим опытом с теми, 
кто еще в подобных соревнованиях 
не участвовал. Нам надо постараться 
такие мероприятия проводить почаще 
на уровне области, чтобы иметь пред-
ставление, куда двигаться дальше. 

Напомним, в соревнованиях в 
Красноярске участвовали 184 лучших 
студента профессиональных обра-
зовательных организаций и молодые 
рабочие из 12 регионов СФО. Коман-
да Иркутской области состояла из 25 
человек (13 студентов и 12 экспертов-
преподавателей). По итогам состя-
заний наша сборная взяла серебро в 
таких направлениях, как «Предприни-

мательство», «Сварочные технологии», 
«Дошкольное воспитание», «Инженер-
ный дизайн (САПР)» и «Преподавание 
музыки в школе».

Студенты рассказали губернатору, 
что им понравился и масштаб меропри-
ятия, и гостеприимство хозяев, и раз-
нообразные модули, хотя конкуренция 
была очень высокой. Работать прихо-
дилось ежедневно по шесть часов под 
пристальным вниманием экспертов и 
зрителей.

– Наша команда показала себя 
очень сплоченной и дружной, – с 
удовлетворением отметила Мария 
Овчинникова. – Даже если не было 
своих выступлений, мы обязательно 
ходили болеть за других. 

– Я многому научился у своих кол-
лег, – добавил Дмитрий Пуденин. – В 
моей номинации необходимо было сва-
рить конструкцию, применяя три вида 
сварки. Еще мы сваривали конструк-
цию из алюминия. Оценивались объем 
и скорость, а также правильность сбор-
ки. Новосибирцам удалось немного 

меня обойти. Зато я посмотрел, как они 
работают, какие методы применяют, 
думаю, это очень пригодится в финале.

По словам студентов, полной нео-
жиданностью оказались корректи-
ровки в задания, вносимые непосред-
ственно перед выступлением. Очень 
часто эксперты требовали не только 
найти ошибку с помощью специаль-
ного прибора, но и расшифровать ее, 
устранить. 

После подведения итогов высту-
плений в команду Приангарья вошли 
четверо ребят: студентки Иркутско-
го технологического колледжа Дарья 
Азорина и Елена Горбунова, студент 
Ангарского индустриального техни-
кума Дмитрий Пуденин и студентка 
Братского педагогического колледжа 
Вера Смолина. Теперь они представят 
свое умение в финале по трем ком-
петенциям: преподавание в началь-
ных классах, сварочное производство, 
предпринимательство. Он пройдет 
в городе Красногорске Московской 
области 23–27 мая.

Глава региона пожелал ребятам 
успеха и победы на финальных испы-
таниях:

– Движение молодых профессио-
налов помогает заинтересовывать под-
растающее поколение в получении той 
или иной профессии. Чемпионаты по 
профессиям и специальностям дают 
возможность померяться силами, обме-
няться опытом профессиональной дея-
тельности с такими же студентами, как 
вы сами. Участие в подобных конкурсах 
– это шанс заявить о себе, испытать 
удачу, показать все свои навыки, про-
фессиональную смекалку и получить 
объективную оценку своих умений от 
авторитетных экспертов. Это уникаль-
ная площадка, которая предоставляет 
возможность молодым людям познако-
миться с реальными профессиями. Кто 
знает, может быть, в 2019 году в Казани 
на мировом чемпионате именно вы ста-
нете победителями. 

Анна ВИГОВСКАЯ

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Селекторное совещание с Сергеем 
Сучковым прошло 28 апреля в мини-
стерстве строительства, дорожного 
хозяйства Иркутской области с уча-
стием зампреда правительства регио-
на Руслана Болотова, представителей 
профильных областных ведомств. При-
ехал и глава города Усть-Кута Владимир 
Кривоносенко, поскольку основной 
темой для обсуждения стало происхо-
дящее на территории его муниципаль-
ного образования.

– Фонд ЖКХ по просьбе прави-
тельства РФ увеличил количество про-
веряемых субъектов по исполнению 
программы переселения граждан из 
ветхого жилья, финансируемой нашей 
структурой, – начал селекторное сове-
щание Сергей Сучков. – В прошлом 
году наши специалисты проверили 482 
муниципальных образования, осмотре-
ли более 2,8 тыс. домов.

Руководитель Центра ОНФ «Народ-
ная экспертиза» Николай Николаев 
рассказал об итогах своей поездки в 
Усть-Кут, где он провел рейд по домам, 
построенным в рамках программы по 
переселению граждан из аварийно-
го жилищного фонда. Представитель 
Народного фронта заявил, что обнару-
жил в Усть-Куте дома-призраки:

– Согласно официальной отчетно-
сти города за 2015 год, размещенной 
на сайте «Реформа ЖКХ», в Усть-Куте 
на трех площадках было построено 
28 домов для переселенцев, однако я 
увидел только четыре из них. Види-
мо, остальные 24 дома «построены» на 
бумаге.

Владимир Кривоносенко объяснил, 
что в городе ведется строительство 
домов по двум программам: «Переселе-
ние граждан, проживающих на террито-
рии Иркутской области, из аварийного 
жилищного фонда, признанного непри-
годным для проживания» и «Переселе-
ние граждан из жилых помещений, рас-
положенных в зоне БАМа и признанных 
непригодными для проживания». Всего 
по этим двум документам квартиры в 
новых домах получили 461 человек. В 
прошлом году было построено шесть 
домов на 166 квартир, три из которых с 
участием средств Фонда ЖКХ.

– К сожалению, представитель 
ОНФ, побывав в Усть-Куте, не встре-
тился со мной, – посетовал Владимир 
Кривоносенко. – Думаю, если бы это 
произошло, сразу же были бы сняты 
многие вопросы.

Конкретно по домам-призракам 
объяснения дала начальник управления 
жилищного строительства минстроя 
области Марина Горенская. По ее сло-
вам, 8 апреля этого года запущена новая 
версия автоматизированной информа-
ционной системы «Реформа ЖКХ». Во 
вкладке «Переселение» по городу Усть-
Куту и ряду других муниципалитетов 
области дома отображаются дважды: по 
почтовым и по строительным адресам.

– Годовой отчет сдавался в старой 
системе, в новой произошло удвоение 
из-за строительных и почтовых адре-
сов. Дома одни и те же, – пояснила 
Марина Горенская.

Когда заключаются муниципальные 
контракты, в них необходимо указы-

вать адрес, которого физически еще нет 
– дом не построен. Поэтому объектам 
присваиваются временные, так назы-
ваемые строительные адреса, которые 
и вносятся в систему. После ввода дома 
в эксплуатацию начинается заселе-
ние граждан, и тогда объект получает 
уже обычный, почтовый адрес. Ино-
гда строительных адресов больше, чем 
почтовых. Например, отдельные адре-
са присваиваются возводимым блок-
секциям, которые потом будут объеди-
нены в один почтовый адрес.

Путаница возникла оттого, что в 
новой версии системы отчего-то стро-
ительные и почтовые адреса попали 
в один общий перечень. В результате 
пользователь получает некорректную 
информацию. В техподдержку системы 
уже направлено обращение с просьбой 
устранить эту ошибку. 

Однако у ОНФ были претензии не 
только по количеству, но и по каче-
ству домов, построенных по програм-
ме переселения домов в Усть-Куте и 
поселке Магистральный. Специали-
стами обнаружены трещины в стенах, 
проседание фундаментов и другие 
недочеты. По словам Николая Нико-
лаева, налицо нарушение технологии 
строительства. Сергей Сучков зая-
вил, что 10 мая в Приангарье прибу-
дет комиссия Фонда ЖКХ, которая 
проведет сплошную проверку домов, 
возведенных с участием федеральных 
средств.

– Конечно, есть проблемы с недо-
бросовестностью некоторых подрядчи-
ков, которые пытаются заработать по 
максимуму на государственных зака-
зах, – признал Руслан Болотов. – Но 
это не значит, что нужно останавливать 
программы, люди нуждаются в пересе-
лении из ветхого жилья. Большинство 
граждан воспринимают программу не 
просто положительно, для них сегодня 
это параметр, по которому они опре-
деляют уровень заботы государства. 
Нужно улучшать контроль над каче-
ством, и с этой целью мы намерены 
привлекать сторонние структуры. Нам 
нужен контроль всеобъемлющий и 
объективный.

Елена ПШОНКО

Системная ошибка
Претензии ОНФ к Усть-Куту 
не подтвердились

Движение молодых 
профессионалов 

ИТОГИ

На заседании 

регионального 

кабинета министров 

Максим Булдаков, 

заместитель министра 

экономического развития 

Иркутской области, 

представил отчет о 

результатах деятельности 

правительства Иркутской 

области по итогам 

2015 года.

Несмотря на общее ухудшение 
экономической обстановки, объем 
валового регионального продукта по 
сравнению с 2014 годом в Приангарье 
вырос на 0,7%, объем промышленного 
производства – на 4,5%, и по этому 
показателю Иркутская область заняла 
третье место среди субъектов Сибир-
ского федерального округа. Обеспе-
ченность населения налоговыми и 
неналоговыми доходами консолиди-
рованного бюджета возросла на 0,5%, 
и это тоже третье место в СФО.

Также в Приангарье были выпол-
нены «майские» указы президента 
по повышению заработной платы 
работников бюджетной сферы и по 
обеспечению местами в дошколь-
ных учреждениях детей от трех до 
семи лет. Доступность многофунк-
циональных центров по итогам 2015 
года достигла 91%, на март 2016 года 
она составила уже 96%, открыто 
557 «окон», и это один из лучших 
показателей по стране.

Между тем очень серьезно (на 
78%) увеличился объем государствен-
ного долга региона. В минусе – пред-
последнее место среди всех субъектов 
РФ по инвестиционному рейтингу. 
Повышение инвестиционной привле-
кательности региона – одна из задач, 
стоящих перед нынешней командой. 
Для этого при правительстве создан 
«проектный офис» под руководством 

первого заместителя губернатора – 
председателя правительства Иркут-
ской области Александра Битарова, 
созданы отраслевые рабочие группы и 
разработана «дорожная карта».

Что касается стройсферы, то в 
2015 году в Иркутской области было 
введено в эксплуатацию 922 тыс. кв. м 
жилья, построено и капитально отре-
монтировано 76 объектов социаль-
но-культурного назначения. Из ава-
рийного жилья переселены 8,4 тыс. 
человек. В 2015 году в Приангарье 
появилось 18 новых детских садов, 
два учреждения здравоохранения. 13 
фельдшерско-акушерских пунктов, 
восемь спортивных плоскостных соо-
ружений. Полный отчет о деятельно-
сти правительства в 2015 году будет 
представлен депутатам Законодатель-
ного Собрания Иркутской области. 

Также на заседании Максим Бул-
даков выступил с докладом о реали-
зации и оценке эффективности госу-
дарственных программ Иркутской 
области. В 2015 году на территории 
региона действовало 18 госпрограмм. 
Изначально на их реализацию было 
предусмотрено 108,8 млрд рублей, или 
99,8% расходов областного бюджета, в 
течение года сумма была увеличена до 
114,5 млрд рублей. 

В госпрограммах 2015 года было 
установлено 1 тыс. 35 целевых показа-
телей, из них достигнуто 798 (77,1%). В 
лидеры по степени достижения целей 
вышли программы «Молодежная 
политика» (94,0%), «Развитие жилищ-
но-коммунального хозяйства» (87,0%), 
«Развитие образования» (85,2%).

Государственные программы с 
наиболее высокой оценкой эффек-
тивности: «Труд и занятость» (96,9%), 
«Развитие дорожного хозяйства» 
(96,5%), «Развитие физической куль-
туры и спорта» (95,9%). 

Как подчеркнул первый замести-
тель губернатора – председатель 
правительства Иркутской области 
Александр Битаров, сегодня необхо-
димо приложить все усилия для при-
влечения средств в рамках федераль-
ных государственных программ. Этот 
показатель войдет в оценку деятель-
ности министров. 

Юлия УЛЫБИНА 

Правительство 
отчиталось о работе 
в 2015 году

ЗДОРОВЬЕ

С докладом «О состоянии 

здоровья населения 

и организации 

здравоохранения по 

итогам 2015 года» на 

заседании правительства 

региона выступил 

профильный министр 

Олег Ярошенко. 

Он подчеркнул, что важнейшей 
целью государственной политики в 
области здравоохранения на совре-
менном этапе являются улучшение 
демографической ситуации, состоя-
ния здоровья населения, обеспечение 
доступности и качества медицинской 
помощи. 

В 2015 году в Приангарье нача-
лась работа по созданию сети домо-
вых хозяйств в населенных пунктах 
с численностью до 100 человек, рас-
положенных на расстоянии более 
6 км от ближайшей медицинской 
организации. Главные врачи медуч-
реждений отвечают за оснащение 
домовых хозяйств аптечками и за обу-
чение ответственных лиц.  

На сегодня в регионе открыто 
149 домовых хозяйств. При этом в 
78 населенных пунктах они так и не 
появились, в том числе в 42 – из-за 
отказа населения. С ноября 2015 года 
в домовые хозяйства за первой помо-
щью обратились 313 человек, скорая 
помощь была вызвана к 133 паци-
ентам (42,5%), 29 из них доставили в 
медицинские учреждения. 

Основным фактором, влияющим 
на доступность и качество медицин-
ской помощи, является наличие необ-
ходимого количества медицинских 
кадров. Обеспеченность врачами в 
Иркутской области на 14% ниже сред-
нероссийского показателя. В рамках 
«майских» указов президента стра-
ны уровень оплаты труда работников 
здравоохранения поэтапно повыша-
ется. В 2015 году средняя зарплата 
врачей областных медорганизаций 
составила 47 тыс. 920 рублей, медсе-
стер – 25 тыс. 957 рублей, младшего 
медперсонала – 17 тыс. 245 рублей.

Для повышения привлекательно-
сти работы в медицинских органи-
зациях необходимо также создание 
оптимальных условий труда. В 2015 
году были введены в эксплуатацию 
районная больница на 50 коек в селе 
Еланцы Ольхонского района и поли-
клиника на 100 посещений в смену в 
жилом комплексе «Луговое» Иркут-
ского района. В 2016 году планируется 
ввод районной больницы на 155 коек 
с поликлиникой на 200 посещений в 
смену в поселке Кутулик Аларского 
района и второй очереди больнично-
го комплекса в селе Баяндай. Ведется 
строительство детской поликлиники в 
микрорайоне Ново-Ленино Иркутска, 
продолжается реконструкция област-
ного детского санатория «Подснеж-
ник», приняты основные работы по 
капитальному ремонту второго палат-
ного блока Иркутской областной кли-
нической больницы. 

Одним из показателей, отражаю-
щих качество и уровень организации 
работы сферы здравоохранения, явля-
ется материнская смертность. В Иркут-
ской области в 2015 году было зафикси-
ровано три таких случая – в Казачин-
ско-Ленском, Шелеховском районах 
и городе Ангарске. Показатель мла-
денческой смертности составил 7,1 на 
1 тыс. родившихся и снизился на 18,4% 
по сравнению с 2014 годом. Показатель 
смертности детей в возрасте старше 
1 месяца уменьшился на 17%. 

Смертность от ВИЧ-инфекции в 
2015 году достигла 39,3 на 100 тыс. 
населения, в 2014 году было 30,3, в 

2013 году – 25,2, в 2012 году – 18,4, в 
2011 году – 13,5, в 2010 году – 11,8, 
в 2009 году – 9,3, в 2008 году – 4,6. 
Показатель смертности от туберкуле-
за в 2015 году составил 23,5 на 100 тыс. 
населения, что на 50 человек меньше, 
чем в 2014 году. В целом в Иркут-
ской области наметилась тенденция 
к снижению уровня заболеваемости 
туберкулезом, однако соответствую-
щий показатель в Приангарье все еще 
выше среднероссийского в два раза. 

Итогом мероприятий по развитию 
системы здравоохранения должно 
стать увеличение продолжительности 
жизни населения. К 2018 году целе-
вой показатель для Иркутской обла-
сти – 74 года. По статистическим 
данным, Приангарье по ожидаемой 
продолжительности жизни находится 
на 82-м месте из 87 субъектов РФ. 

За последние шесть лет в Иркут-
ской области снизились показатели 
смертности от болезней системы кро-
вообращения (на 7,8%), от внешних 
причин, травм и отравлений (на 23,2%). 
Однако структура смертности оста-
ется прежней. Лидирующие позиции 
занимают болезни системы крово-
обращения, от которых в 2015 году 
умерло 16 тыс. 232 человека (49,1% 
от общего числа). На втором месте 
– новообразования, доля умерших 
от которых составила 15,3%. Внешние 
причины, травмы и отравления яви-
лись причиной смерти в 11,8% случаев. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Домовые хозяйства открываются 
в сельской глубинке

Губернатор встретился с иркутскими участниками чемпионата WorldSkills Russia

КОНТРОЛЬ

Лишние дома, обнаруженные активистами 

Общероссийского народного фронта в Усть-Куте, 

нашлись на селекторном совещании с заместителем 

гендиректора Фонда содействия реформированию ЖКХ 

Сергеем Сучковым. Как выяснилось, неоднозначная 

ситуация возникла из-за ошибок в новой версии 

автоматизированной информационной системы. Тем 

не менее у Фонда ЖКХ остались претензии к качеству 

новых домов, поэтому 10 мая в Усть-Кут приедет 

комиссия столичного ведомства.
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ОПЫТ

«Огонь, вода и медные 

трубы» – таким 

выражением обозначают 

различные жизненные 

испытания. Каково 

это, бороться с огнем 

водой из «медных труб», 

жертвовать собой ради 

спасения человеческих 

жизней, не понаслышке 

знают пожарные. Те, чье 

призвание – помогать и 

быть готовым в любой 

момент подняться по 

тревоге.

– Караул, становись! Смирно! Рав-
нение на середину! Товарищ началь-
ник, второй караул на развод построен! 
Начальник караула Антипин.

Ежедневно в восемь часов утра в 
пожарной части села Хомутово смена 
начинается с построения. Получив 
указание от начальника, сотрудники 
приступают к проверке техники. При 
поступлении сигнала о пожаре счет 
идет на секунды, поэтому все должно 
функционировать, как часы. 

– Каждый день, находясь на смене, 
мы тренируемся, чтобы быть в форме, 
– объясняет заместитель начальника 
ПЧ-105 Алексей Шипицын. – Про-
веряем оборудование, занимаемся 
физической и теоретической подготов-
кой. Будни пожарных – это не только 
борьба со стихией, но и ежедневная 
рутинная работа. Например, нужно 
проверять объекты на предмет пожар-
ной безопасности – есть ли место для 
проезда пожарной машины, как рас-
положены выходы для эвакуации, где 
находятся ближайшие пожарные водо-
источники. 

Евгений Антипин показывает, чем 
оснащены пожарные машины. В каж-
дой – комплект пожарных рукавов 
длиной 20 метров. Одни для закачки 
воды из водоема, другие – для подачи 
воды на тушение. Емкость цистерны 
– 5,5 тонны. Вода из нее подается под 
давлением, цистерна может опустеть 
за несколько минут. Есть пенообразо-
ватель для более эффективного туше-
ния огня…

Объяснения неожиданно прихо-
дится прервать – поступает сигнал о 
пожаре. В деревне Жердовка на улице 

Сосновой горит дом. Меньше минуты 
требуется огнеборцам, чтобы экипи-
роваться. Еще минута – и пожарные 
запрыгивают в машину. 

– И часто у вас так? – интересуем-
ся у оставшихся сотрудников.

– Каждый день, – невозмутимо 
отвечает Юрий Орлов. – У меня как-
то было 18 вызовов за смену. Бывают 
периоды, когда друг друга вообще не 
видим. Только смену приняли – одни 
туда поехали, другие – сюда, и так 24 
часа.

– В среднем за сутки мы получаем 
до 10 сигналов о происшествиях. Это не 
только пожары, в том числе лесные, но 
и чрезвычайные ситуации, – поясняет 
начальник части Александр Дроздов. – 
За нашей частью закреплена огромная 
территория. Мы обеспечиваем безо-
пасность в 11 муниципальных образо-
ваниях, это 49 населенных пунктов и 
11 садоводств. До самой дальней дерев-
ни – Верхний Кет от Хомутово более 
80 км. В другую сторону крайняя точка 
Никольск, это почти 50 км. Так что, 
напряженная работа у нас круглый год.

Пожарная часть № 105 была соз-
дана в 1953 году. В 90-е хомутовские 
огнеборцы отличились на всю страну 
передовой разработкой – переобору-
довали своими силами ЗИЛ-131 в про-

фессиональную пожарную машину с 
восьмикубовой цистерной. Обычная 
«пожарка» тогда вмещала два куба. 
Уникальный опыт даже опубликовали 
в журнале «Пожарное дело». Машина 
эта до сих пор стоит на территории 
части, правда, теперь в качестве рари-
тетного экспоната.

– Я на ней 10 лет отработал, – с 
улыбкой вспоминает Николай Анти-
пин. – Ураган, а не машина. Мой млад-
ший брат в свое время служил началь-
ником пожарной части. По его иници-
ативе эту машину и переоборудовали, 
приспособив на полуприцеп цистерну 
от цементовоза.

Сегодня в ПЧ-105 трудятся 34 чело-
века, а вместе с отдельным постом в 
Зорино-Быково – 41. Плечом к плечу 
работают и опытные, и молодые. Про-
фессия пожарного требует опреде-
ленных физических и личностных 
качеств: недюжинной выносливости и 
стрессоустойчивости. О физподготов-
ке и говорить не приходится – попро-
буйте в полном обмундировании весом 
около 10 кг не просто ходить, а быстро 
и точно перемещаться в критической 
ситуации. 

– Зимой, бывает, мокрая спец-
одежда обледеневает так, что невоз-
можно двигаться, – рассказывает 

Юрий Клыпин. – Заносим своих това-
рищей, как ледяные статуи, в кабину 
машины на отогрев.

События во время пожара предска-
зать невозможно, и случается, что спа-
сти всех из огня не удается. Пожарный 
должен быть готов и к таким исходам.

– Пережить все можно, а привык-
нуть нельзя, – говорят наши герои. – 
Сердце рвешь, особенно когда гибнут 
дети. 

А потому в этой тяжелой профес-
сии нет людей случайных. Невозможно 
работать пожарным, если не чувству-
ешь такого призвания. Более 20 лет 
трудятся в ПЧ-105 Николай Кузьмич 
Антипин и Юрий Петрович Клыпин. 
Более 15 лет – Игорь Иванович Тучно-
лобов. Сложились уже профессиональ-
ные династии: по стопам отцов пошли 
Олег Клыпин, Евгений Антипин и Дми-
трий Казанков.

Евгений Антипин признается: 
выбрал профессию осознанно, посту-
пив после школы в Иркутское пожар-
ное училище. Никакого особенного 
геройства в ней не видит. Буднично 
объясняет: «Просто стараешься делать 
свою работу хорошо».

А работать становится все слож-
нее – на территории «аховое» состо-
яние противопожарного водоснабже-

ния. Много проблем доставляет новая 
застройка. По словам пожарных, новые 
дома горят, как спички. Строятся 
наскоро, без соблюдения технологий, 
лишь бы продать. К тому же нередко 
на участке в 10 соток ставят по три зда-
ния. Нет противопожарных разрывов, 
подъездов. А еще местное население 
зачастую игнорирует правила пожар-
ной безопасности. Сколько не гово-
рят о запрете на разведение костров, 
сжигании мусора и сухой травы, люди 
по-прежнему нарушают его, надеясь, 
что их беда точно не коснется.

– В прошлом году случай был, – 
рассказывает Николай Антипин. – 
Ехали с вызова, увидели, что мужи-
чок траву поджег в ограде. Недалеко 
хозяйственные постройки: сараюшка, 
стайки. Погода тихая, солнечная. Оста-
новились, спрашиваю у него: «Чего 
творишь?» «Все под контролем», – 
отвечает. Не прошло и десяти минут 
– вызов поступил. Мы еще до части 
доехать не успели. Внезапно поднял-
ся ветер, огонь перекинулся на сарай. 
Сухая постройка вспыхнула момен-
тально, одни угольки остались.

– Будете писать, обязательно обо 
всем упомяните, – просят пожарные. 
– В Иркутском районе в последние 
годы население увеличилось в десятки 

раз. Строительство идет не по дням, 
а по часам. В зоне ответственности 
нашей части сегодня проживает не 
меньше 100 тыс. человек! Не хватает 
машин, срочно нужны дополнительные 
силы. Хотели в Урике и Оеке пожар-
ные части построить, чтобы нас раз-
грузить, но до сих пор тишина. Сколько 
лет ведутся такие разговоры, а до дела 
не доходит. Хорошо, что в большин-
стве поселков работают добровольные 
пожарные дружины. Пока мы едем, 
они воду привезут, огонь по мере сил 
сдерживают. 

– Пусть с зарплатой разберутся! 
У кого-то по два-три вызова в день, а 
у нас десятки! – вторят другие. – А 
получаем одинаково!

– И форму нам не выдают! Посмо-
трите – ходим кто в чем: у кого синяя 
МЧСовская, у кого – зеленая. Кто где 
у кого выпросит, тому и радуется…

Очередной вызов прерывает и этот 
разговор. В деревне Талька полыхает 
мусорная свалка. Пожарные бросаются 
к машинам: рядом жилые дома, нужно 
успеть ликвидировать опасность. Они 
всегда на передовой, как солдаты. За 
ними – сотни спасенных жизней. 

Анна ВИГОВСКАЯ

Фото Андрея ФЕДОРОВА

Борьба с огнем – это призвание

ЮБИЛЕЙ

По случаю юбилея жители села 

Олонки Боханского района 

организовали концерт, где 

были отмечены грамотами 

и подарками нынешние 

специалисты пожарной части 

и ветераны службы. 

Поздравить юбиляров прибыл мэр района 
Сергей Середкин. Он отметил, что пожарная 
часть № 108 села Олонки является передо-
вой в муниципальном образовании, и вручил 
сертификат на приобретение пожарного обо-
рудования. 

Глава села Олонки Сергей Нефедьев, кото-
рый начинал трудовую деятельность в этой 
части, подарил бывшим коллегам пожарную 
мотопомпу и выразил особую благодарность 
ветеранам службы. Один из них – Георгий 
Филиппов – пришел в пожарную часть в 1966 
году, где проработал в должности водителя до 
2006 года. Он поделился воспоминаниями о 
трудовых буднях 35-летней давности:

– Долгое время я был единственной еди-
ницей в штате. Сам принимал звонки, выез-
жал на места происшествия, вел документа-
цию. Штат увеличился только в 1971 году. К 
нам зачислили еще четверых сотрудников, а 
также предоставили новый автомобиль марки 
АЦУ-20 на базе ГАЗ-51 вместительностью 1500 
литров.

Сегодня в пожарной части работают 18 
человек, которые обслуживают 10 населенных 
пунктов. Владимир Бронников – 24 года на 
службе. Говорит, что благодаря современной 
технике пожары стало тушить быстрее и легче:

– Первая пожарная машина, на которой 
я работал, вмещала в себя только 400 кубов 
воды, а КамАЗ, поступивший на вооружение 
три года назад, допускает уже 7500 кубов 
воды. 

Самый страшный пожар, по воспоминани-
ям Владимира Бронникова, в тушении кото-
рого он принимал участие, случился в начале 
1990-х в селе Воробьевка:

– Бабушка в своем огороде начала жечь 
сухую траву. В одно мгновение сильный ветер 

разнес огонь на все село. Жители домов только 
и успевали из них выпрыгивать. К сожалению, 
имущество не удалось спасти из-за того, что 
для оперативной ликвидации огня не хватило 
воды.

Начальник пожарной части села Олонки 
Вячеслав Рютин отмечает, что важным пунк-
том в работе огнеборцев является профилак-
тическая деятельность:

– Последние два годы мы особенно 
много проводим декадников по профилакти-
ке пожаров. Плотно работаем с населением. 
Каждому объясняем, что введен особый про-
тивопожарный режим, и просим соблюдать 
элементарные правила безопасности. Ведь 
лучше пожар предупредить, чем тушить, 
потому что он может стоить человеческой 
жизни. 

Матрена БИЗИКОВА

Фото автора 

Пожарной части села Олонки 
исполнилось 60 лет

ПЛАНЫ

Готовность геологоразведочных 

предприятий к пожароопасному 

сезону рассмотрели на 

заседании межведомственной 

рабочей группы по 

взаимодействию органов 

государственной власти и 

контролирующих органов 

Иркутской области. 

– Несмотря на активную профилактиче-
скую работу, опасность возникновения пожа-
ров в лесах Иркутской области по-прежнему 
остается, – отметил заместитель регионально-
го министра природных ресурсов и экологии 
Евгений Бичинов. – Геологоразведочные пред-
приятия, работающие на территории области, 
зарекомендовали себя как ответственные ком-
пании, способные контролировать соблюдение 
природоохранного и лесного законодательства 
на своих объектах и оперативно реагировать на 
обращения муниципальных образований при 
ликвидации очагов возгорания.

Заседание межведомственной группы про-
ходило с участием предприятия «Газпром гео-
логоразведка» и его подрядных организаций. 
Заместитель гендиректора томской компании 
Евгений Белюскин вкратце рассказал об итогах 
геологоразведки в прошлом году и о предстоя-
щих планах:

– В Иркутской области мы работаем на 
четырех лицензионных участках в Жигалов-
ском и Казачинско-Ленском районах. В про-
шлом году на Ковыктинском месторождении 
продолжалась реализация программы строи-
тельства разведочных скважин. Выполне-
ны проектные сейсморазведочные работы в 
пределах Хандинского участка, подготовлен и 
утвержден проект разведочных работ. В преде-
лах Южно-Усть-Кутского участка в 2015 году 
проводились инженерно-изыскательские рабо-
ты, была подготовлена проектная документа-
ция на строительство скважины. По Чиканско-
му участку разработано дополнение к проекту 
разведочных работ, прохождение экспертизы 
намечено на 2016 год.

Согласно программе геологоразведочных 
работ (ГРР) на 2016–2019 годы на этих участ-
ках будут проведены камеральные сейсмо-
разведочные работы, выполнены проектные 
работы и построено шесть поисково-оценоч-
ных скважин. Ожидаемый прирост запасов по 
результатам геологоразведки за четыре года 
по категории С1 – 356,5 млн тонн условного 
топлива. 

– Согласно договору генерального подряда 
в обязанности «Газпрома» входит выполнение 
мероприятий по подготовке к пожароопасному 
сезону, – подчеркнул Евгений Белюскин. – В 
настоящее время сформированы пункты сосре-
доточения пожарного инвентаря, проводит-
ся обустройство минерализованных полос по 
всему периметру производственных площадок, 
очистка территорий от горючих материалов. 

По его словам, на арендованных геологораз-
ведкой площадях также размещены аншлаги на 
тему защиты лесов, обустроены вертолетные 
площадки, проведен инструктаж о принятии 
первоочередных мер по недопущению распро-
странения пожара и соблюдении мер пожарной 
безопасности в лесах. Кроме того, «Газпром 
геологоразведка» контролирует своих подряд-
чиков по соблюдению ими требований правил 
пожарной безопасности в лесах.

– В пожароопасный период, используя 
сайты МЧС и данные спутниковых систем, мы 
проводим ежедневный мониторинг прилега-
ющих к буровым площадкам территорий по 
обнаружению лесных пожаров. Это позволяет 
своевременно информировать подрядчика для 
принятия неотложных мер по недопущению 
распространения лесного пожара на буровую 
площадку, – добавил Евгений Белюскин. 

В 2015 году геологоразведочные предпри-
ятия активно участвовали в тушении пожаров. В 
этом году будет продолжено их взаимодействие 
с муниципалитетами и лесничествами. 

– В предстоящий пожароопасный период 
главным вопросом остается сохранение лесов, 
– прокомментировал мэр Казачинско-Ленско-
го района Александр Абраменко. – В 2015 году 
серьезных возгораний на территории наших 
арендаторов не было. Надеюсь, не будет и в 
этом году. Мы проводим совместные совещания 
в рамках КЧС. Арендаторы готовы помогать нам 
при тушении возгораний не только на арендо-
ванных территориях, но и в целом по району.

Елена ПШОНКО

Геологоразведка 
готовится к пожарам 

Профессия пожарного требует определенных 

физических и личностных качеств: недюжинной 

выносливости и стрессоустойчивости. Работать 

становится все сложнее – на территории «аховое» 

состояние противопожарного водоснабжения. 

Много проблем доставляет новая застройка. 

Ветеран противопожарной службы 

Георгий Филиппов принимает поздравления

Сегодня в пожарной 
части № 108 работают 
18 человек, которые 
обслуживают 
10 населенных пунктов. 

В 90-е годы хомутовские пожарные переоборудовали 

своими силами ЗИЛ-131 в профессиональную машину. 

Теперь это раритет пожарной части
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НАГРАДА

Самый успешный 

сезон в истории 

«Байкал-Энергии» 

теперь окончательно 

завершен. В 

присутствии сотен 

болельщиков 

хоккеистов наградили 

серебряными 

медалями, которые они 

по праву заслужили 

по итогам чемпионата 

России по хоккею с 

мячом. Торжественную 

церемонию назвали «От 

серебра до серебра», 

тем самым указывая на 

преемственность двух 

команд – «Сибсканы» 

1998 года и «Байкал-

Энергии» 2016-го.

Точно так же, как и 18 лет 
назад, во Дворце спорта «Труд» 
болельщики заполнили трибуны, 
чтобы увидеть, как их любимцев 
награждают серебряными меда-
лями. Люди вспоминали, как под-
ростками бегали в 1998 году на 
стадион болеть за «Сибскану», и 
именно тогда влюбились в рус-
ский хоккей, а сегодня они уже 
сами пришли со своими детьми.

Вспоминали тот сезон конца 
90-х и хоккеисты «Сибсканы», тем 
более что некоторые из них оста-

лись в команде и по сей день, толь-
ко уже тренерами. Самый извест-
ный, безусловно, Евгений Ерахтин.

– Тот сезон практически стер-
ся в памяти, остались только воспо-
минания о полуфинале с Нижним 
Новгородом и, конечно, финал с 

«Водником», – говорит главный 
тренер «Байкал-Энергии» Евгений 
Ерахтин. – Полный стадион, неи-
моверное количество зрителей, но 
так получилось, что Архангельск 
был тогда сильнее и заслуженно 
победил. Чувства от серебра 1998 

года и этого сезона совершенно 
разные. Все-таки, когда ты тренер, 
больше ощущений от проделан-
ной работы, ты воплотил то, что 
задумывал. Однозначно, этот сезон 
был лучшим в истории клуба, мы 
выиграли Кубок России, стали вто-
рыми в регулярном чемпионате, 
взяли серебро в плей-офф. Да, зри-
тельский ажиотаж был не таким 
сильным, как в былые годы. Но все 
впереди.

Поздравить хоккеистов и 
вручить им медали пришел глава 
региона Сергей Левченко. Губер-
натор еще раз заверил болельщи-
ков, что в Иркутске будет постро-
ен большой крытый дворец для 
зимних видов спорта с трибуна-
ми на 5 тыс. зрительских мест. 
Публика взорвалась овациями, 
но тут же стала скандировать – 

«Десять! Десять!», требуя увели-
чить вместимость до 10 тыс. мест. 
Глава региона с юмором ответил 
болельщикам на их неуемные тре-
бования, чем еще раз сорвал апло-
дисменты зала:

– Мы с вами сибиряки, поэтому 
ответственные матчи можем и на 
улице смотреть, так даже интерес-
нее. Есть причина, чтобы греться.

Сергей Левченко отметил, что 
такого сезона никогда не было, 
впервые наша команда завоевала 
Кубок России, который разыгры-
вается с 1937 года, и заняла второе 

место в регулярном чемпионате 
страны.

– Мы долго этого ждали, но у 
нас есть еще к чему стремиться, 
– отметил Сергей Левченко. – 
Мы подписали с министром спор-
та России Виталием Мутко согла-
шение по развитию зимних видов 
спорта, а на Совете по развитию 
физической культуры и спорта 
при президенте РФ договорились 
о том, что Иркутская область ста-
нет базовым центром для развития 
зимних видов спорта Восточной 
Сибири и Дальнего Востока.

Также на церемонии было 
объявлено, что губернатором под-
писаны заявки на проведение в 
Иркутске чемпионата мира по 
хоккею с мячом среди девушек в 
2017 году и чемпионата мира среди 
мужских команд в 2019 году.

Безусловно, крытая арена и 
поддержка региональных и феде-
ральных властей русского хоккея 
будет способствовать дальнейшим 
успехам «Байкал-Энергии». Почти 
все поздравляющие намекали игро-
кам, что пора брать золото чемпио-
ната, ведь у них есть для этого все: 
отличное финансирование, внима-
ние главы региона и, самое глав-
ное, любовь болельщиков.

– Ваша поддержка, битком 
забитый стадион сыграли решаю-
щую роль, чтобы «Иркутскэнер-
го» взяло команду на полное обе-
спечение, – обратился к публике 
депутат Законодательного Собра-
ния, президент Федерации хоккея 
с мячом Иркутской области Влади-
мир Матиенко. – Это был велико-
лепный сезон, я рад, что нашлись 
ребята, которые приняли эстафе-
ту у того звездного коллектива 
18-летней давности. И мы верим, 
что в ближайшее время стадион 
«Труд» вновь будет полон зрите-
лей. Команда ни в коем случае не 
должна останавливаться в своем 
развитии, нужно расти дальше, 
привлекать новых сильных игро-
ков, потому что просто так золота 
не будет, к этому надо стремиться, 
для этого надо работать.

Получив серебряные медали, 
хоккеисты еще долго не расходи-
лись, публика просто не отпускала 
своих любимцев, устроив фото-
сессию с игроками. И все жела-
ли друг другу встречаться гораздо 
чаще, чем раз в 18 лет.

Иван МАМОНТОВ

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

От серебра до серебра
Хоккеистам «Байкал-Энергии» вручили медали

ЗНАЙ НАШИХ!

Усольская спортсменка Татьяна 

Шаманова стала чемпионкой 

России по велоспорту-шоссе 

по итогам двух туров 

в индивидуальной гонке на 

время в гору на дистанции 

10 км. Соревнования проходили 

в Майкопе.

Первый тур чемпионата России по вело-
спорту-шоссе проходил 8 апреля. В нем Татья-
на набрала 20 очков. Второй тур состоялся 25 
апреля, здесь усольчанка стала второй, набрав 
24 очка. 

– Маршрут гонки был проложен близ 
Майкопа по автодороге: поселок Гузерпиль – 
Партизанская поляна, – рассказал президент 
Федерации велосипедного спорта Иркутской 
области Ильдус Галяутдинов. – На старт чемпи-
оната были допущены 70 сильнейших велогон-

щиц из 15 регионов России. Гонщицы уходили 
на дистанцию по этому легендарному шоссе, 
проложенному среди живописных скал, друг 
за другом через минуту, чтобы в одиночестве 
бороться с бегом времени и возрастающей кру-
тизной подъема. В результате двух туров титул 
чемпионки России 2016 года в гонке в гору с 
показателем 44 очка завоевала наша усольчанка 
Татьяна Шаманова, опередив на два очка Елиза-
вету Ошуркову из Адыгеи и на 14 очков Марину 
Лиханову из Забайкальского края.

Параллельно с чемпионатом России в Май-
копе проходили всероссийские соревнования 
по велоспорту-шоссе. В индивидуальной гонке 
на 20 км первое место заняла шелеховская 
спортсменка Анастасия Пляскина с результатом 
29:15,41. В гонке Анастасия обошла спортсменок 
из Санкт-Петербурга Марию Новолодскую и 
Анастасию Яковенко.

Усольчанка Татьяна Шаманова тренируется 
у Юрия Киселева и Игоря Грицких. Шелехов-
чанка Анастасия Пляскина занимается в Дет-
ско-юношеской спортивной школе «Юность» 
у тренеров Владимира Бурмистрова и Игоря 
Грицких.

Юрий ЮДИН

Усольская 
велосипедистка стала 
чемпионкой России

ПЛАН
ОБЛАСТНЫХ ПРАЗДНИЧНЫХ 

МЕРОПРИЯТИЙ В СВЯЗИ С 71-Й 
ГОДОВЩИНОЙ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ 

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ 
1941–1945 ГОДОВ

Мероприятия,  место и сроки проведения

4 мая (среда)

Встреча делегаций ветеранов Великой Отечественной войны 
1941–1945 годов из муниципальных образований Иркутской 
области (с учетом времени прибытия). 1-й путь вокзала ст. Иркутск-
Пассажирский, международный аэропорт Иркутск

5 мая (четверг)

Публичные мероприятия, посвященные 71-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 годов.
Отдание воинских почестей погибшим при защите Отечества (воз-
ложение двух гирлянд к мемориалу, корзины с цветами к памятнику 
А.П. Белобородову).
Прохождение торжественным маршем подразделений силовых 
структур Иркутского местного гарнизона. Мемориал «Вечный огонь», 
9.30–10.20
Участие ветеранов Великой Отечественной войны 1941–1945 годов 
из муниципальных образований Иркутской области, членов пра-
вительства Иркутской области в траурной церемонии на Амурском 
кладбище и в торжественном митинге у памятника маршалу 
Советского Союза Г.К. Жукову. Амурское кладбище, памятник марша-
лу Советского Союза Г.К. Жукову (м-н Солнечный, проспект Маршала 
Жукова), 11.00–11.50
Героико-патриотическая акция «Пламя гордости за Победу». 18.00 – 
митинг у мемориала «Вечный огонь», 18.30–19.15 – шествие от мемо-
риала «Вечный огонь» – ул. Ленина – ул. К. Маркса – б-р Гагарина 
(памятник Александру III), 19.15–22.00 – концертная программа с 
участием молодежных и ветеранских творческих коллективов
Открытие выставки «История Великой Отечественной войны» в 
иркутской киноленте. Иркутский областной краеведческий музей (ул. 
Карла Маркса, 2), 15.00
Концерт солистов филармонии «Песни Победы. Поющий 
зал». Иркутская областная филармония, концертный зал (ул. 
Дзержинского, 2), 18.30
Показ спектакля «Вечно живые». Иркутский академический драмати-
ческий театр им. Н.П. Охлопкова (ул. Карла Маркса, 14), 18.30
Показ спектакля «Победитель». Иркутский областной театр юного 
зрителя им. А. Вампилова (ул. Ленина, 23), 18.30
Тренировка подразделений Минобороны России и силовых структур 
местного Иркутского гарнизона к торжественному прохождению. 
Площадь перед зданием правительства Иркутской области, 20.00–
22.00

6 мая (пятница)

Выставка «Детство, опаленное войной». Иркутский областной крае-
ведческий музей,
детский музейный центр (ул. 3-го Июля, 21б), 15.00
Организация и проведение областного конкурса чтецов «Слово, 
опаленное войной». 6, 7 мая, Иркутский энергетический колледж 
(Эстетический центр, ул. Костычева, 1), 10.00

7 мая (суббота)

Встреча с иркутскими писателями «Помнящие войну». Иркутская 
областная государственная универсальная научная библиотека им. 
И.И. Молчанова-Сибирского (ул. Лермонтова, 253), 15.00
Генеральная тренировка торжественного прохождения силовых 
структур Иркутского местного гарнизона. Площадь перед зданием 
правительства Иркутской области, 20.00–22.00

8 мая (воскресенье)

Благотворительный показ спектакля «Севастопольский вальс». 
Иркутский областной музыкальный театр им. Н.М. Загурского (ул. 
Седова, 29), 15.00
Показы спектаклей: «Завтра была война», «Мой бедный Марат». 
Иркутский академический драматический театр им. Н.П. Охлопкова 
(ул. Карла Маркса, 14), 18.30

9 мая (понедельник)

Торжественные мероприятия, посвященные Дню Победы, у 
танка «Иркутский комсомолец». Пересечение ул. Советской и ул. 
Декабрьских Событий, 8.45–9.00
Праздничное шествие ветеранских организаций и молодежи города 
Иркутска, подразделений силовых структур Иркутского местного гар-
низона по улице Декабрьских Событий к мемориалу «Вечный огонь». 
ул. Декабрьских Событий – мемориал «Вечный огонь», 9.15–10.00
Шествие с портретами родственников-фронтовиков «Бессмертный 
полк», 10.30
Отдание воинских почестей воинам-иркутянам, погибшим при 
исполнении воинского долга (возложение гирлянды к памятнику). 
Памятник иркутянам, погибшим при исполнении воинского долга 
(площадь Декабристов), 9.10–9.15
Публичное мероприятие в связи с 71-й годовщиной Победы в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 годов.
Отдание воинских почестей воинам, погибшим при защите Отечества 
(возложение трех гирлянд к мемориалу, корзины с цветами к памят-
нику А.П. Белобородову). Мемориал «Вечный огонь», 10.15–10.50
Торжественное прохождение подразделений Минобороны России и 
силовых структур Иркутского территориального гарнизона, воспитан-
ников кадетских школ-интернатов Иркутской области.
Показательные выступления сотрудников Восточно-Сибирского 
института МВД России, отряда СОБРа ГУ МВД России по Иркутской 
области. Площадь перед зданием правительства Иркутской области, 
11.00–11.50
Реконструкция полевой кухни – «Солдатская каша». Культурно-
массовые мероприятия в городе Иркутске. ул. Ударника, 4, 
9.00–12.00
День открытых дверей для ветеранов войны и тыла. Иркутский 
областной краеведческий музей (ул. Карла Маркса, 2), ледокол 
«Ангара» (пр. Жукова, 36а/1), 10.00–18.00
Концерт «Площадь Победы». Праздничный концерт Губернаторского 
симфонического оркестра, камерного хора и солистов Иркутской 
филармонии. Иркутская областная филармония, концертный зал (ул. 
Дзержинского, 2), 14.00
Показ спектакля «Счастье мое». Иркутский областной театр юного 
зрителя им. А. Вампилова (ул. Ленина, 23), 18.30
Праздничный фейерверк. Акватория реки Ангары, Нижняя 
Набережная, 22.00–22.10

Губернатор заверил болельщиков, что в 

Иркутске будет построен большой крытый 

дворец для зимних видов спорта с трибуна-

ми на 5 тыс. зрительских мест. 


